

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4
Número suelto, 5 céntimos

Martes 23 de Julio de 1901

Me se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN
En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.549

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Apertura el día 1.º de Julio.
Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicamentos sean prescriptos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

Bioldadoras

Superiores de Alaejos y privilegiadas a precios económicos.
Almacén de hierro de Gallego.

VINO

En la bodega de D. Manuel Junco, Mayor Antigua, 82, (Santo San Pedro), LA BODEGUILLA, a REAL el litro.

“NAFRIOL,”

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.
Véase anuncio 4.ª plana.

Cuentos de los martes

La niña de los tres maridos

Había un padre que tenía una hija muy hermosa, pero voluntaria y terca.

Se presentaron tres novios a cual más apuestos, que le pidieron su hija; él contestó que los tres tenían su beneplácito, y que preguntaría a su hija a cual de ellos prefería.

Así lo hizo, y la niña contestó que a los tres.

—Pero hija, si eso no puede ser.

—Elijo a los tres—contestó la niña.

—Habla en razón, mujer—volvió a decir el padre;—¿a cual de ellos doy el sí?

—A los tres—volvió a contestar la niña;—y no hubo quien la sacase de ahí.

El pobre padre se fué mohino, y les dijo a los pretendientes que su hija los quería a los tres; pero como eso no era posible, que él había determinado que se fuesen por esos mundos de Dios a buscar y traerle una cosa única en su especie, y aquel que trajese la mejor y la más rara, sería el que se casase con su hija.

Pusieron en camino cada cual por su lado, y al cabo de mucho tiempo volvieron a reunirse allende los mares, en lejanas tierras, sin que ninguno hubiera hallado cosa hermosa y única en su especie.

Estando en estas tribulaciones sin cesar de procurar lo que buscaban, se encontró el primero que había llegado un viejecito, que le dijo si le quería comprar un espejito.

Contestó que no, pues que para nada le serviría aquel espejo tan chico y tan feo.

Entonces el vendedor le dijo que tenía aquel espejo una gran virtud, y era que se veían en él las personas que su dueño deseaba ver; y habiéndose cerciorado de que ello era cierto, se lo compró por lo que le pidió.

El que había llegado el segundo, al pasar por una calle se encontró al mismo viejecito, que le preguntó si le quería comprar un botecito de bálsamo.

—¿Para qué ha de servir ese bálsamo?

—preguntó al viejecito.

—Dios sabe—respondió este—pues ese bálsamo tiene una gran virtud, que es la de hacer resucitar a los muertos.

En aquel momento acertó a pasar por allí un entierro; se fué a la caja, le echó una gota de bálsamo en la boca del difunto, que se levantó tan bueno y tan dispuesto, que cargó con su ataúd y se fué a su casa; lo que vio por el segundo pretendiente, compró al viejecito su bálsamo por lo que le pidió.

Mientras el tercer pretendiente pasaba metido en tales conflictos por la orilla del mar, vio llegar sobre las olas un arca muy grande, y acercándose a la playa la abrió y salieron saltando en tierra ininidad de pasajeros.

El último, que era un viejecito, se acercó a él y le dijo que si le quería comprar aquella arca.

—¿Para qué la quiero yo, respondió el pretendiente, si no puede servir más que para hacer una hoguera?

—No, señor, repuso el viejecito, que posee una gran virtud, pues en pocas horas lleva a su dueño y a los que con él se embarcan a donde apetece ir y donde deseen; ello es cierto; puede usted cerciorarse por estos pasajeros, que hacía pocas horas se hallaban en las playas de España.

Cercioróse el caballero, y compró el arca por lo que le pidió su dueño.

Al día siguiente se reunieron los tres y cada cual contó muy satisfecho que ya había encontrado lo que deseaba, y que iba, pues, a regresar a España.

El primero dijo cómo había comprado un espejo, en el que se veía, con solo desearlo, la persona amante que se quería ver; y para probarlo, presentó su espejo, deseando ver a la niña que todos tres pretendían.

Pero cual sería su asombro cuando la vieron tendida en un ataúd y muerta.

—Yo tengo, exclamó el que había comprado el bote, un bálsamo que la resucitaría; pero de aquí a que lleguemos, ya estará enterrada y comida de gusanos.

—Pues yo tengo, dijo a su vez el tercero, un arca, que en pocas horas nos pondrá en Erpaña.

Corrieron entonces a embarcarse en el arca, y a pocas horas saltaron en tierra y se encaminaron al pueblo en que se hallaba el padre de su pretendida.

Hallaron a éste en el mayor desconsuelo por la muerte de su hija, que aún se hallaba de cuerpo presente.

Ellos le pidieron que los llevase a verla, y cuando estuvieron en el cuarto en que se encontraba el féretro, se acercó el que tenía el bálsamo, echó unas gotas sobre los labios de la difunta, la que se levantó tan buena y risueña de su ataúd, que volviéndose a su padre le dijo:

—¿Lo vé usted, padre, como los necesito a los tres?

F. C.

INFORMACION POSTAL

Madrid 22 de Julio 1901.

Sr. Director

Se han cerrado las Cortes.

Aprobada el acta en el Congreso, ha subido el Sr. Sagasta a la tribuna para leer el decreto suspendiendo las sesiones.

Se ha levantado inmediatamente la sesión.

No se ha oído ningún viva, desfilando silenciosos los diputados.

Lo mismo ha ocurrido en el Senado.

No pueden ser más encontrados los comentarios que se hacen, juzgando la labor de las Cortes cerradas hoy.

Nada práctico dejan y de esperar es que las próximas tareas parlamentarias no

adolezcan de lo que estas, que bien cerradas están, para lo que han hecho.

Se ha confirmado la solución que anticipamos respecto a la crisis.

Esta noche marcha a San Sebastián Alfonso González a jurar la cartera de Gobernación.

Ha conferenciado extensamente con Sagasta.

Respecto a los demás cargos que entran en la combinación, sigue guardándose la más absoluta reserva.

De San Sebastián telegrafían que la Reina ha manifestado al ministro de Estado el deseo que almorzaran mañana en Palacio el presidente y secretarios del Senado, que irán a la sanción de las leyes.

En vista de esto, el ministro de Estado ha telegrafiado al Sr. Montero Ríos comunicándole los deseos de la Reina.

El ministro bajará a la estación a esperar a la mesa del Senado.

Ha producido mucho sentimiento la muerte del aplaudido barítono D. Vicente Bueso, que tantos lauros habla conquistado en la escena española.

D. E. P.

El veterano escritor D. Antonio Sánchez Pérez, propone en *El Imparcial* que se erija un monumento al gran poeta Victor Balaguer, anunciando que cuenta con el concurso de Pi y Margall, Silvela y otros.

Un telegrama oficial de Palma que acaba de recibirse, da cuenta de un triste suceso.

Varios jóvenes recorrían la bahía en un bote de vela.

Volcó este, pereciendo ahogados el segundo comandante del torpedero «Rayo» D. Alfredo Roca y un camarero del Hotel de la Montaña.

Coméntase la actitud de los conservadores que pensaban presentar una proposición firmada por Silvela, Dato y otros protestando de que se permitan en los mitins protestas contra la benemérita.

El Sr. Silvela habló con Moret sobre esto quien le dijo que no era posible ocuparse de ello en la sesión, puesto que solo se le concedería la palabra al jefe del Gobierno para leer el decreto de clausura.

Memoranda.

LA BOLSA COTIZACIÓN DEL DIA 22

4 por 100 interior, contado.	72,15
Idem, fin corriente.	72,25
4 por 100 en carpetas, al contado.	72,00
4 por 100 exterior.	78,90
4 por 100 amortizable.	00,00
5 por 100 amortizable, al contado.	94,10
Fin corriente, firme.	00,00
Aduanas.	103,00
Cubas 86.	86,10
Cubas 90.	00,00
Filipinas.	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	000,00
Banco de España.	485,00
Tabacos.	391,00
París.	38,25
Londres.	34,79

Las admisiones temporales

Este es un asunto que no está resuelto todavía. En Barcelona se prepara con grandes alientos el mitin que en breve se celebrará a favor del establecimiento de las admisiones temporales para el trigo. Se ha dirigido una circular a todos los centros de carácter econó-

mico de Cataluña, solicitando su adhesión al mitin que ha de celebrarse. Los harineros catalanes reciben, al parecer, muchas adhesiones y se procura que el mitin tenga un carácter esencialmente mercantil y general; es decir, con el fin de extender sus peticiones, no solamente al trigo, sino también a otros productos.

El Instituto Agrícola Catalán ha remitido su adhesión, razonando en la forma siguiente:

1.ª El establecimiento de los bonos a la exportación.

2.ª El cumplimiento de la ley llamada de admisiones temporales del año 1883.

Al realizarse estas dos soluciones tendríamos que la salida de los productos agrícolas e industriales sería un hecho inmediato.

Los bonos o primas a la exportación se asegura que facilitarían la expansión comercial, de que hoy carecemos por falta de mercados, demostrándose, por tanto, que los agricultores no son enemigos del sistema, como se ha declarado recientemente, toda vez que el Instituto Agrícola se muestra partidario decidido de dar toda clase de facilidades al tráfico comercial.

En este sentido se suponía que el Instituto citado da como buena la idea de salvar en parte la difícil situación que atraviesa la industria harinera, sin que en modo alguno pudiera redundar en daño de la agricultura, porque las harinas elaboradas con trigos exóticos servirían solo para la exportación.

Con el establecimiento de los bonos, además resultarían beneficiados los trigueros castellanos y extremeños, estos últimos particularmente, adquiriendo los bonos para exportar sus trigos a Portugal, con preferencia al mercado de Barcelona.

Otras de las soluciones propuestas es la implantación de la ley de 14 de Abril de 1888, por la cual deben tener libre franquicia en la Península e Islas Baleares todas las mercancías que sean susceptibles de perfeccionamiento o transformación por medios industriales y en beneficio del trabajo nacional.

Aparte de que esta proposición adolece de los mismos defectos que la propuesta por los harineros catalanes, demuestra que éstos, no sólo no cejan en sus propósitos, sino que extienden su propaganda hasta centros que por su historia y por su representación, deberían combatir el régimen de las admisiones.

Ante la propaganda de los harineros catalanes, es necesario una gran perseverancia en la actitud que han adoptado los del centro pues sólo con una gran energía y fe en su ideas pueden defender los intereses de todos impidiendo se lleven a la práctica los absurdos propósitos de los catalanes.

PROGRAMA DE LOS

JUEGOS FLORALES

organizados por el Excmo. Ayuntamiento y Sociedad Económica de Amigos del País de Palencia, que han de celebrarse en esta ciudad el día 6 de Septiembre de 1901:

A los generosos mantenedores de las letras españolas:

Ya sabéis, entusiastas admiradores del gay saber que el amor a las letras y la pasión por las artes creció siempre exuberante en pueblos varoniles y de espíritu grande y noble; y fué su costumbre llamar a los sabios y a los artistas al estadio de las ciudades para que las muchedumbres recibieran en su frente los resplandores del genio y a sus oídos llegasen los dulces raudales de la belleza envueltos en las armoniosas notas con que vibra la palabra poética; esto lo hicieron los pueblos cuando remontaron muy alto el vuelo de su civilización, conquistada tras muchos siglos de esgrimir y aniquilar sus brazos y agotar las energías de sus cerebros. Así aparece siempre el grado último ascendente de las civilizaciones que fueron en la historia y es un deber de los que rigen los pueblos impulsarlos hasta allí.

Y el Ayuntamiento que gobierna la culta Ciudad á quien cantan sus blasones ganados otro día, ardiente amor á las ciencias, no ha olvidado, no podía olvidar que en la herencia de sus mayores ha recibido entre otras tradiciones la gloriosa del entusiasmo por el saber. Entonces abre con júbilo las puertas del palenque en que ha de verificarse el torneo de las letras y las artes, sabiendo que allí verá con alegría reverdecir los laureles de su escudo y restaurar los descuidados muros del alcázar que cobija el arca sagrada en que se guardan intangibles sus venerandos recuerdos, no sea que el olvido llegue á ser la destructora intemperie que arrumbe el alcázar y barra las cenizas postreras de sus tradiciones en el solar que habitó el alma de este noble pueblo que mereció un día la gloria de ver elevarse entre sus murallas la primera Universidad que en el hispano suelo surgiera, como la antorcha que había de rasgar las tinieblas que sobre la España de la Reconquista había echado la tempestad continuada de la lucha contra la Media Luna.

El Ayuntamiento de Palencia, hablando por el corazón de su Ciudad querida, que hoy alborozada evoca tan gloriosos recuerdos, llama con entusiasmo á los que mantienen el sagrado fuego que encendieran aquellos siete gentiles trovadores de la Provenza; á los generosos campeones que forman en la lucida pléyade de intelectuales y artistas que en el suelo español luchan por descubrir la verdad y copian de su cielo las bellezas. Venid, que ansiosa y confiada Palencia os espera para alabar vuestro ingenio; y sabed, que á más del arte que os atrae, invocamos de España el nombre y así estamos seguros de que vendréis; porque el que supo arrancar la belleza y las realidades del mundo, sabe mejor que lo más bello es amar á la patria; y no dudeis, soldados de las letras hispanas, que Palencia al convocar á la fiesta de la Poesía á los vates que engalanan con sus cantos las alegres brisas españolas, si restaura sus tradiciones gloriosas y se prepara á recibir agradecida los efluvios generadores del arte y de la ciencia, no fné el último estímulo que la moviera á organizar la fiesta, la levantada ilusión de que con ello y las patrióticas canciones que arrancará á vuestras épicas líras, podrá llevar un pequeño, pero leal esfuerzo, que ayude á confortar con su viril aliento el alma algo abatida, pero todavía palpitante, de nuestra madre la Patria española.

PARTE PRIMERA

Temas y premios clásicos

Patria.—Poesía con libertad de metro, rima y extensión, dedicada á cantar la unidad de la patria española.

Premio.—De S. M. la Reina, un objeto de arte.

Fides.—Poesía sobre asunto religioso con libertad de metro, rima y extensión.

Premio.—Del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, un reloj de mesa.

Amor.—Poesía lírica con libertad de asunto, metro, rima y extensión.

Premio.—Del Excmo. Ayuntamiento de Palencia, una violeta blanca. Portaflor de oro con un alfiler de brillantes.—El poeta premiado ofrecerá la flor á la reina de la fiesta, elegida por él entre las damas que estén presentes en aquella solemnidad. Si el poeta laureado no hiciese uso de este derecho la reina de la fiesta será elegida por el alcalde de Palencia.

PARTE SEGUNDA

Tema 1.º

Poesía enalteciendo la belleza y excitando el amor á la misma.

Premio.—Un objeto de arte donado por S. S. AA. los Príncipes de Asturias.

Tema 2.º

Estudio biográfico de Jorge Manrique é influencia de sus obras en la literatura española.

Premio.—Un objeto de arte donado por el Excelentísimo señor Gobernador militar de la plaza y guarnición de la misma.

Tema 3.º

Himno á las grandezas de la región castellana y su misión histórica. Letra y música que podrán ser de uno ó de dos autores.

Premio. De la Sociedad Económica de Amigos del País, un objeto de arte.

Tema 4.º

Oda á las damas palentinas que defendieron su ciudad contra las tropas del duque de Lancaster en 1387.

Premio del Director y claustro de profesores del Instituto provincial.—La Historia de España de D. Modesto Lafuente, en 25 tomos injosamente encuadernados.

Tema 5.º

El dogma cristiano como fuente de inspiración para el poeta y el artista. Composición en verso.

Premio del M. I. Sr. Deán y Cabildo de esta S. L. Catedral; escribanía de plata con servicio de escritorio.

Tema 6.º

Composición en verso ó prosa inspirada en la belleza de los campos de Castilla.

Premio de los Excelentísimos señores senadores por esta provincia, un objeto de arte.

Tema 7.º

Cuento de costumbres de la provincia de Palencia.

Premio: de los señores Diputados á Cortes por la misma, un objeto de arte.

Tema 8.º

Artículo periodístico inspirado en el progreso moral ó material de Palencia, bajo cualquiera de sus aspectos.

Premio de El Día de Palencia.

Tema 9.º

Alonso Berruguete, sus obras y revolución que causaron en el arte escultórico español.

Premio del Excelentísimo señor Presidente del Consejo de ministros consistente en un objeto de arte.

Tema 10

Estudio crítico de las obras pictóricas de D. José Casado del Alisal.

Premio del ilustre Ayuntamiento de Vilada, un objeto de arte.

Tema 11

Dibujo al lápiz, pluma ó carbón, ó pintura á la aguada, de un asunto palentino con libertad de elección.

Premio de la Sociedad Económica de Amigos del País de Palencia, un objeto de arte.

Tema 12

Descripción crítica de la Basílica visigótica de San Juan de Baños.

Premio de S. A. la infanta doña Isabel, un objeto de arte.

Tema 13

Juicio acerca de la moral independiente. Breve disertación en prosa.

Premio del M. I. Rector del Seminario Conciliar, 150 pesetas.

Tema 14

Ventajas de la escuela graduada sobre la unitaria ó individual y favorables condiciones en que se halla Palencia para transformar las escuelas públicas en una graduada para cada sexo.

Premio: Del Excelentísimo señor Ministro de Instrucción Pública, un objeto de arte.

Tema 15

Medios de solucionar las huelgas, estudio del arbitraje obligatorio y el de intervención de la autoridad judicial civil como procedimientos para resolverlas.

Premio dedicado por la Excelentísima Diputación provincial de Palencia.

Tema 16

Estudio de la situación legal de la concesión administrativa del Canal de Castilla y consecuencias de dicha situación para el porvenir de los intereses agrícolas de esta comarca.

Premio: del ilustre Colegio de Abogados de Palencia, un objeto de arte.

Tema 17

Medios de estimular el cultivo de los árboles más útiles y adecuados al suelo y clima de esta provincia.

Premio: Del Casino de Palencia, un objeto de arte.

Tema 18

La ganadería en Castilla; causa de su decadencia y medios de fomentar su desarrollo.

Premio: De la Sociedad Económica Palentina de Amigos del País; un objeto de arte.

Tema 19

Oda á la Libertad.

Premio: Del Casino Republicano, cien pesetas y un cuadro alusivo al tema.

Tema 20

Soneto con libertad de asunto.

Premio: De EL DIARIO PALENTINO, un elegante servicio para fumar.

Tema 21

Consideraciones acerca de la federación agrícola española y sistema más adecuado para su organización.

Premio: un objeto de arte, dedicado por el Excmo. Sr. Senador por las Económicas de la Región, D. Rafael María de Labra.

Tema 22

Premio: en metálico de la Cámara de Comer-

cio é Industria de Palencia al mejor trabajo manual que se presente ejecutado por algún obrero de Palencia ó su provincia.

Tema 23

Otro premio: del señor gobernador civil al que haya fundado en esta provincia un establecimiento agrícola ó creado fincas y aplicado instrumentos ó máquinas que revelen celo y entusiasmo por el progreso de la agricultura.

Mantenedor

DON RICARDO BECERRO DE BENGOA

Condiciones generales de la convocatoria

1.ª Los trabajos que concurren habrán de ser originales, ineditos y sin firma ni señal alguna que denuncie su procedencia. Irán señalados con un lema, escrito también en el exterior de un sobre cerrado que contendrá el nombre del autor y señas de su domicilio.

2.ª Los trabajos llevarán indicación del tema al cual concurren.

3.ª El plazo de presentación terminará el 25 de Agosto á las ocho de la noche.

4.ª Los trabajos y sobres cerrados serán dirigidos por correo ó entregados directamente al señor secretario de la Sociedad Económica de Amigos del País, D. Eduardo Junco, calle Mayor, 254, 2.º

5.ª La lista de los lemas correspondientes á trabajos recibidos se dará á conocer en la prensa local.

6.ª El jurado habrá de nombrarse por la comisión organizadora de estos Juegos florales y estará compuesto por personas de reconocido mérito.

7.ª Por cada uno de los premios podrá el jurado adjudicar un accésit.

8.ª Se entenderá que renuncia al premio quien personalmente ó por delegación no comparezca á recogerlo en el lugar donde se celebre la fiesta.

9.ª Los trabajos no premiados se archivarán y los sobres cerrados correspondientes serán quemados a presencia del público.

10. A la sesión de adjudicación de premios que celebre el jurado asistirá un notario que extenderá la correspondiente acta.

Palencia 22 de Julio de 1901.—El Alcalde de Palencia, Demetrio Ortega Bernal.—El mantenedor, Ricardo Becerro de Bengoa.—El Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País, Teodoro García Crespo.—El Secretario de la Sociedad y de la Comisión Organizadora, Eduardo Junco Martínez.

Cueros repujados

Esta industria, que debe considerársela entre las artísticas, fué introducida en España por los árabes cuando la conquista, y en nuestro suelo se perfeccionó hasta tal punto, que llegó á ser famosa entre las famosas, dando singular renombre á los célebres cueros cordobeses, que hoy se conservan como reliquias en los Museos arqueológicos.

Los guadamacilers catalanes, al apropiarse semejante industria, se apartaron en absoluto del gusto y estilo de aquel célebre califato, dando lugar á una característica que alcanzó gran consumo y aplicación en los palacios y suntuosas moradas de los nobles mallorquines y valencianos, que conservan no pocas paredes tapizadas con aquellos cueros.

Abandonada esta industria hace dos siglos ha renacido en nuestros días en Barcelona de un modo brillante; y no dudamos que, así que sean conocidos en los mercados de América, será uno de los artículos de lujo de nuestra exportación, sobre todo en el ramo de sillería.

Nada más rico y grandioso que el cuero repujado, y como hoy se ofrece con los dibujos, gusto y estilo modernistas, no dudamos del gran éxito que esta industria obtendrá en breve.

Combinado con el acero y otros metales, se producen conjuntos maravillosos para el tapizado de muebles, paredes y techumbres.

Desde luego van generalizándose muchísimo las sillerías con cuero repujado, que obtienen asombroso éxito.

El monumento á Krüger

Antes de empezar la guerra anglo boer, había decidido el gobierno transvaalense erigir en una de las plazas de Pretoria la estatua del anciano presidente.

La obra se confió al escultor holandés Van Won, que reside en Roma, donde acaba de ser terminada.

Krüger, vestido con su característica indumentaria, aparece sobre un alto pedestal, en el que están representados los principales acontecimientos de su vida política.

NOTICIAS

OFERTA CUMPLIDA

En la sección telegráfica, verán nuestros lectores la grata noticia de haber sido firmadas hoy por el Sr. Villanueva, ministro de Obras públicas, las reales órdenes disponiendo sean pagadas todas las expropiaciones pendientes en esta provincia.

El citado señor ministro ha cumplido la oferta que hizo el sábado al diputado por capital, y por ello deben mostrarse agradecidos no solo nuestros representantes, sino todos los palentinos que estábamos suspirando por que se consiguiera tal disposición, la cual para los fin con las muchas dificultades que se oponían á que viéramos terminada la carretera llamada de circunvalación, trámite que faltaba para ultimar las obras que tanto ha de embellecer la parte de la orilla del Río que atraviesa.

El Sr. Paraiso ha marchado de Madrid á Zaragoza.

Antes de su marcha ha cambiado impresiones con sus amigos de la Unión Nacional conviniendo en comenzar los trabajos de presupuesto general del Estado que en forma de enmienda, presentarán enfrente del Gobierno que en otoño presentará el Gobierno.

A este efecto han montado una oficina en Madrid, donde recibirán los datos que de las provincias enviarán sus amigos para que el trabajo resulte más completo.

La obra tendrá como base los 100 millones de pesetas de economías.

El Sr. Paraiso ha recibido numerosas felicitaciones de sus amigos de la Unión Nacional por el discurso que pronunció en el Congreso.

En la noche del domingo fué robada la iglesia del pueblo de Payo, habiéndose encontrado fracturada la puerta de entrada y del robo, llevándose el copón con todas las mas, la corona de la Virgen y un rosario, todo ello de plata, así como el contenido del capullo de las ánimas, habiendo dejado los ladrones todas las ropas en desorden y abiertos los cajones.

El conocido escritor Juan de Urquía (El Capitán Verdades), ha publicado en La Patria un artículo en el cual califica de negocio la querrela catalanista.

Dice que los diputados por Barcelona señores Robert, Rusiñol y Torres, representantes del gran sindicato de capitales neos, formado para acaparar la administración y mangonear la política, la Justicia y la Hacienda en Cataluña.

Dice que los diputados por Barcelona señores Robert, Rusiñol y Torres, representantes del gran sindicato de capitales neos, formado para acaparar la administración y mangonear la política, la Justicia y la Hacienda en Cataluña.

Moneda de 2 1/2 céntimos

Dice El Economista:

«Parecerá á algunos trivial esta cuestión que proponemos por tener á la vista los papeitos que llevan un sello donde dice centimo y el nombre y señas del establecimiento. No es uno, sino varios, los cometas donde se entrega esa moneda provisional, parece revelar la escasez de que hablamos».

En Francia se ha pensado há poco tiempo en acuñar moneda de 2 1/2 céntimos, proyecto no pareció descabellado. Aquí de hay cigarrillos que valen 12 1/2 céntimos, artículos, como el pan, de precios que se gasea esa moneda mínima, si ó no?

otros nos limitamos á la pregunta y á decir que de varios meses á esta parte nos damos cuenta que hay esa moneda fiduciaria de los pobres.»

Según comunican de Perpignan, el domingo último se desencadenó una tempestad sobre la aldea de Palan.

Seguendo la mala costumbre que existía en todos los pueblos, subieron unos niños á las campanas de la iglesia, sobre la que cayó un rayo que mató á cuatro de ellos é hizo otros cuatro que se hallan bastante graves.

Notas turinas

El diestro Reverte toreará dos corridas en Murcia el próximo Septiembre.

Dichas corridas, en las que alternará Mazzantini, serán las primeras que toren en España desde que le vimos en nuestros toros en Septiembre del año 1899.

La comisión liquidadora del primer batallón del regimiento infantería de Bailones n.º 24, ha terminado los ajustes de

los individuos q
paña de Cuba,
Los interesados
licitar sus alcan
Circular de 7 de
Anuncian de
para dispuest
delidad á los
ado por la fuer
También se
al filipino Ma
Creése que se
guerrillas pe
general.
La Delegació
publicará e
do por la cobran
Tercer trimestre
que á conocim
Se nos comun
Frechilla, q
tancia, de est
eis ú ocho d
ado municipi
istro civil, so
icidio.
He aquí el
nistros, que a
El presiden
astían más q
no que dure l
El señor m
ra de Madri
El de Instr
adilla, en qu
El general
inspeccionar
Y el minist
na breve ten
En Vallad
dos tiros d
pro de los
ban Gervol
ltero.
Un despac
fallecimie
La cnferm
esposa del
uy breve.
Ha sido d
durante la j
esta sección
Esta noche
de la Cámara
del último
dichos orga
Por la De
vincia y pa
ha sido rem
explotadas
no actual.
Folletín
LA
y el re
dite impon
cisco dejar
mera vez
á mi lado
Huye, pu
fortunad
todo el h
hoy de t
desgraci
—Par
te que n
Oh, B
y no tra
cuerdo q
razón...
Inés!
confías t
como su
pasión q
—Oh
dudes...
abandon

En favor de Palencia

MADRID 23 (13:30.)

El ministro de Obras públicas ha firmado hoy las reales órdenes acordando el pago de todas las expropiaciones pendientes en esa provincia, que afectan a la construcción de carreteras del Estado.

Subsecretario probable

Para reemplazar al Sr. Quiroga Ballesteros en la Subsecretaría del Ministerio de la Gobernación, indicase al señor Pastor.

Visitas á Sagasta

MADRID 23 (14:45)

Varios ministros han visitado al jefe del Gobierno, dándole cuenta de la marcha de sus respectivos departamentos.

Entre huelguistas

En Roubaix ha ocurrido una colisión por las huelgas, habiendo resultado dos heridos graves.

Aguas de Borines (Asturias)

bicarbonatadas sódicas, sulfúricas (una fuente), ferruginosas-bicarbonatadas (otra)

Especialísimas para el estómago, hígado y vías urinarias y respiratorias, y muy útiles en el herpetismo, escrofulismo y anemia. GRAN establecimiento. Completa instalación: hidrotérmica y de hospedaje. Deliciosa estación veraniega de 15 de Junio á fin de Septiembre. Venta en todas las farmacias.

Médico-director, Dr. A. PÉREZ FÁBREGAS, de Madrid, especialista en las enfermedades genito-urinarias y de la piel.

Se venden

Vigas, viguetas, cargadores y machones procedentes de derribo, se venden en la calle Mayor Antigua, núm 72, Palencia.

Alonso é Hijos

Despacho, Mayor pral., núms. 98 y 100 Talleres, Don Sancho, número 12.

Única casa en Palencia que cuenta con talleres de

Imprenta y Litografía.

Encuadernación y Zircografía

Hay siempre á la venta: Syndetikon; la mejor cola líquida que se conoce para pegar y argamar toda clase de objetos de porcelana, cristal.—Precio del frasco: UNA peseta.

Alonso é Hijos, Mayor pral. 98 y 100

Telegramas

De la Agencia MENCIBETA

El asunto del dique

MADRID 23 (10)

Siguen haciéndose muchos comentarios relativos á la venta del dique de la Habana.

Campaña canicular

Los ministeriales insisten en que muy pronto comenzarán los políticos una activa campaña de verano.

Senador fallecido

MADRID 23 (10:15)

Los telegramas recibidos de San Sebastián dan cuenta del fallecimiento del senador vitalicio Sr. Casa-Laiglesia. En esta Corte se están haciendo los preparativos para recibir el cadáver.

Sin noticias

Obsérvase una absoluta carencia de noticias.

Espanoles víctimas

de los moros

MADRID 23 (10:25)

Se han recibido noticias de Tanger participando que moros montañeses de la kabila de Sahel de Arzila, caudato de Marruecos, han degollado á una joven española y un hermanito suyo que tenían cautivos.

Antes habían cometido con nuestros compatriotas toda clase de bestiales atropellos.

Los europeos residentes en Marruecos protestan indignados y piden que se reivindique el nombre español.

Congreso médico

MADRID 23 (12.)

Ha tenido lugar en Londres la inauguración del congreso médico internacional contra la tuberculosis.

El número de congresistas es el de 2.000.

El Doctor Bronsdel en su discurso ha proclamado que es curable la enfermedad de la tisis.

y sumas que deben abonar sus dueños por el 3 por 100 del producto bruto obtenido.

Bajo el patrocinio de la Sociedad Española de Socorros Mutuos de Tucuman (República Argentina), se verificarán desde el 29 de Septiembre al 12 de Octubre del corriente año, Juegos Florales en conmemoración del glorioso aniversario del 12 de Octubre.

Timo... poético

Con el mayor gusto reproducimos de nuestro colega El Herald de Zamora, recibido hoy las siguientes líneas:

«El sábado á las seis de la tarde se reunió el Jurado calificador de los Juegos florales, tomando el acuerdo de dejar sin efecto el premio concedido al soneto ¡Hijo mío! por no ser inédito, condición principal para optar á dicho premio.

El autor de la referida composición, don Carlos Cano, había ya obtenido un premio al mismo soneto en el Certamen celebrado en Palencia en 1887.

En nuestro poder obra El Progreso de Castilla número 592, correspondiente al martes 6 de Septiembre de aquél año, en el que se inserta el soneto con el lema Se va mi sombra pero yo me quedo. (Carolina Coronado).

Entendemos nosotros, y como nosotros gran parte del público, que toda vez que el soneto ¡Hijo mío! no reúne las condiciones exigidas, el premio debe ser adjudicado al designado con el accésit, por ser éste, según se desprende del fallo del Jurado, el mejor después de aquél.»

Merece plácemes la justa determinación del Jurado al dejar sin efecto el premio concedido al soneto del Sr. Cano.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Celestina Pérez de Pablo, casada, 56 años, Virreina 14.

Nacimientos.—Juan Villegas Solano, hijo de Juan y Clotilde, Mayor pral., 68.—Antonio Hermoso Herrero, hijo de Enrique y Juana, Parra, 15.

LOTERÍA NACIONAL

Hay décimos á 3 pesetas

Para el sorteo del día 30.

En la Administración número 1 á cargo de Antonino Alonso Mayor pral., 56

SECCION RELIGIOSA

Miércoles.—Ayuno.—Santa Cristina, San Francisco Solano y San Víctor.

En la S. I. Catedral hay dos misas cantadas.

Folleto de «El Diario Palentino» 262

LA FAMILIA ERRANTE

—Es imposible. —Qué dices. Benahatín? —Tenemos que reunirnos otra vez. —Quiéres hacerme desgraciada?... —No; sólo pretendo devolvarte la dicha. —Infeliz! ¿Y qué dicha puedo esperar en el mundo después de haber perdido á mi esposa? —No dudes de alcanzarla, Inés —No la espero —Ya la recobrarás... ¡Oh! después si que me separaré de tí, Inés... No nos veremos ya en el mundo... Partiré de Castilla para volver á mi patria, y allí... allí lloraré mi dicha perdida, pero me consolaré al pensar que la tuya queda asegurada para siempre... ¡Oh! No lo dudes, Inés... —Imposible, Benahatín! Para mí ya no hay dicha en el mundo. Ahora volveré á sepultarme en el retiro que jamás he debido abandonar, y allí moriré tranquila, lejos de ese mundo que me ha privado de sus encantos.

—Y en qué lugar piensas ocultarte? —En las márgenes del Guadalquivir yace oculta una muger angelical, que el señor de Robledo amó con todo el fuego de los primeros años. Un juramento misterioso le privó de ofrecerla su mano; y por no ser víctima de su pasión, huyó para siempre de su lado, llevando en su pecho una herida que jamás pudo cicatrizar, y dejando otra más profunda en el corazón de aquella desgraciada muger.

—Y la conoces, Inés? —No; pero mi tío me habló más de una vez de sus virtudes y de la pasión generosa que le había inspirado. De ella conservan los dos un recuerdo, que sin duda les acompañará á la tumba; y ya que la tranquilidad de su vida, y el temor de la venganza con que puede amenazarme el señor de Valle-fuerte me obliga á huir de Galicia y dejar el retiro agradable que me ofrecía el señor de Robledo, partiré para Andalucía, y me uniré á la muger que aun adora para conservar eternamente el recuerdo de sus beneficios.

—Y cómo podrás encontrarla? —Conozco ya su nombre; se llama Marta, y Jaime sabrá guiarme hasta su morada. —Pues bien, Inés; aléjate del castillo, y espera confiada en Benahatín... El te devolverá la dicha... —La seguridad de tus palabras, que hace resaltar la expresión serena de tu rostro, casi me concede una esperanza... —Ocultala en tu pecho, Inés. —Benahatín, dijo la infeliz sin poder explicarse las sensaciones que la agitaban; conozco que he perdido toda mi dicha, y sin embargo la que me ofrecías... ¡Oh! Por

herida que jamás pudo cicatrizar, y dejando otra más profunda en el corazón de aquella desgraciada muger. —Y la conoces, Inés? —No; pero mi tío me habló más de una vez de sus virtudes y de la pasión generosa que le había inspirado. De ella conservan los dos un recuerdo, que sin duda les acompañará á la tumba; y ya que la tranquilidad de su vida, y el temor de la venganza con que puede amenazarme el señor de Valle-fuerte me obliga á huir de Galicia y dejar el retiro agradable que me ofrecía el señor de Robledo, partiré para Andalucía, y me uniré á la muger que aun adora para conservar eternamente el recuerdo de sus beneficios.

el cielo, no me hagas alimentar una ilusión engañosa... Ahora nada espero... nada, porque en el horizonte de mi vida descubro siempre la misma nube sombría que estoy viendo desde la infancia... ¿Me engañaré, Benahatín?... —Sí; porque los ángeles de tu cielo llegarán á envidiar la dicha que todavía te espera en el mundo. —Olvidas que estoy separada de mi esposo?... ¿Quién podrá desterrar de mi corazón la huella funesta que deja impresa en él este recuerdo? —Quién, Inés?... ¡Oh! Debo ocultártelo, pero juro que esa huella se borrará... —Y seré feliz?... —Tu dicha sola podrá igualar á mi desgracia. —Dios mío! Si esto es cierto, no debo desconfiar de vuestra bondad divina. —Ruégale, y verás si te consuela... —Y no me explicarás esa dicha? —Imposible. —¡Oh! Sería un crimen el engañarme... ¿No ves que mi pecho se abre á la esperanza?... ¡Benahatín!... Aun hay tiempo para disipar esta ilusión embriagadora que empieza á conmover mi pecho y á mostrar más risueño el negro porvenir que aun descubría ayer... No podré explicarlo; pero tus palabras han abierto mi pecho á la es-

—Y en qué lugar piensas ocultarte? —En las márgenes del Guadalquivir yace oculta una muger angelical, que el señor de Robledo amó con todo el fuego de los primeros años. Un juramento misterioso le privó de ofrecerla su mano; y por no ser víctima de su pasión, huyó para siempre de su lado, llevando en su pecho una herida que jamás pudo cicatrizar, y dejando otra más profunda en el corazón de aquella desgraciada muger.

«NAFRIOL» CONTRA LA CALVICIE

Único tónico que tiene la propiedad de curarla, aunque no exista vello; evita la caída del pelo y a los niños también cura la enfermedad que se conoce por COSTRA LACTEA.

Hace nacer el pelo a los calvos, lo conserva a los que no lo son, se lo suaviza, perfuma y retarda su decoloración.

El tónico «NAFRIOL» tiene 10.000 testigos presenciales de su buen éxito y de cualquier enfermedad que sea la calvicie la cura, según experiencias hechas en personas de varias edades y de ambos sexos.

Tiene además la ventaja, sobre todos los otros tónicos el «NAFRIOL», de ejercer una acción directa tónica y estimulante sobre el bulbo ó raíz del cabello, cuya ventaja influye para que sea superior a todos los específicos usados hasta hoy.

Solo se vende en las principales Droguerías, Farmacias y Perfumerías. Único depósito al por mayor, F. A. de la Hera.—PALENCIA.

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN

Año XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	Lunes 4 de Julio de 1900	PUNTO DE SUSCRIPCIÓN	Núm. 5.343
	En la capital, un mes. 1 pta. Fuera, trimestre. 4 Número suelto, 5 céntimos	No se devuelven los originales	En la Redacción y Administración, Imprenta y Litografía Alonso é Hijos, Mayor 98 y 100	

CASA DE BAÑOS del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entr los dos puentes. Como en años anteriores, se facilitarán a más de los baños de placer cuantos medicinales sean prescritos por los señores médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

CASAS PARA OBREROS

La construcción de casas baratas, cómodas en lo posible, perfectamente higiénicas, en las cuales pueden vivir con verdadera economía los que no tengan más patrimonio que el jornal diario, producto del trabajo, es asunto que se está tratando con verdadero interés en muchas poblaciones de España, imitando así la conducta de otras naciones que, estudiando concienzudamente tan importante cuestión social, la abordaron con éxito, consiguiendo con ello aliviar la mortandad entre las familias obreras, debido a la condición higiénica de las viviendas. No queriendo ser nosotros menos, nos permitimos indicar para Palencia esa mejorera, que entraña bienestar positivo para nuestras clases menesterosas, además de evitar las enfermedades que en ocasiones las diezman por la insalubridad de los pequeños alojamientos que dan albergue a numerosas familias confundiendo sexos y edades con grave perjuicio también hasta de la moral. Es, siendo como en nuestra ciudad existen, muchos capitales y algún que otro hombre de iniciativa, entendemos que debiera procederse a la construcción de edificios en barrios a propósito, sin que por el hecho de que produjera un modo de interés el capital que

en ellos se emplease desdijese del ornato público y mucho menos de la precisa comodidad; pues esos edificios pueden y deben hacerse de varios pisos, distribuyéndose de forma y manera que se obtenga el alojamiento en cada uno de ellos, en departamentos perfectamente independientes, adoptándose el sistema de dejar patios un tanto espaciosos para la debida ventilación de los apartamentos y recreo de los niños con lo cual se evita, como muchos males y desgracias fortuitas al aglomerarse esos niños en las calles; expuestos de continuo, a las contingencias que nacen del descuido y desconocimiento del peligro. Claro está que para que el obrero pueda alcanzar los beneficios de que tratamos, vivir en casas baratas y cómodas, a él incumbe en primer lugar prestar facilidades al capital, trabajando lo que trabajar se debe, sin llegar a esas exigencias que evidencian la falta de razón y buenos propósitos de armonía entre esos importantes factores del progreso, capital y trabajo.

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos Mayor pral. 98 y 100

En el Ayun

Bajo la presid. Juárez y con señores Obeyero, Or Raboso, Colom se ha celebrado Leida el acta aprobada. Se leyó por el oficio de la Comi que durante el p garratía de las trozo de la calle tilla del Pino, d contratista de co, resulta de la saldo a favor del pesetas, de las abonar por el t al Ayuntamiento Diputación. Se dió cuenta. Arquitecto muni fiando el grave ruina en que se casa del maestro de Monte. El Sr. Raboso, te de la Comisió el dictamen de propuso que se p demolición de di a construir un

IMPRESA LITOGRAFIA Y LIBRERIA

Alonso é Hijos Mayor pral. 98 y 100

Esta casa es la única en Palencia que cuenta con talleres de Imprenta, Litografía y Encuadernación, todo ello montado con los últimos adelantos y contando con un personal competente. Se hace toda clase de trabajos comerciales, membretes, facturas, libros, folletos, modelación para Ayuntamientos, objetos de escritorio. Esquelas de defunción, tarjetas de visita, recibos, partes de posada, prospectos de espectáculos. Preciosos trabajos litográficos de todas clases. Se reciben anuncios y suscripciones a EL DIARIO PALENTINO, que es el periódico que cuenta más años de existencia y el de mayor circulación de la capital y la provincia. TALLERES: Don Sancho, núm. 13

DROGUERIA

DE N. de Fuentes Aspurz é Hijo
situada en la calle Mayor principal, números 116 y 118
entre la Farmacia del Dr. Fuentes y librería de Esteban Juan
COMPLETO SURTIDO DE PERFUMERIA
Productos químicos para Farmacias é Industrias
ESTA CASA NO TIENE SUCURSALES

VINODE PEPTONA ORTEGA
Para convalecientes y personas débiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.
Farmacia: León, 13.—Laboratorio: Granada, 6, Madrid.

SOLUCIÓN BENEDICTO de glicero fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caquexias, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 2'50 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.
En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

ALMACEN DE MADERA DE ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cuberia
Avenida de Casado del Alisal.--LA CUBANA
PALENCIA
Precios económicos

Indicador de Ferrocarriles.

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en esta capital

TRENES DESCENDENTES					
Número	Clase de los trenes.	Procedencia	Destino	Carruajes	Horas de llegada
3	Expres	Madrid	Palencia	1.ª y 2.ª	2'50
11	Correo	Idem	Coruña y Gijón	1.ª y 2.ª	3'14
11	Id.	Idem	Santander	1.ª y 2.ª	3'04
25	Mixto	Madrid é Irún	Gijón	1.ª, 2.ª y 3.ª	3'37
25	Id.	Idem	Santander	Idem	3'55
1051	Mercans.	Venta de Baños	Alar del Rey	Idem	12'50
1405	Id.	Palencia	León	Idem	
21	Mixto	Madrid é Irún	Coruña	Idem	20'44
TRENES ASCENDENTES					
24	Mixto	Coruña	Madrid Hendaya	1.ª, 2.ª y 3.ª	5'30
1426	Mercans.	Sahagún	Palencia	2.ª, 3.ª	9'52
1050	Id.	Alar del Rey	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	10'41
16	Correo	Coruña	Madrid	1.ª y 2.ª	10'43
20	Mixto	Santander	Idem	1.ª, 2.ª, 3.ª	16'52
22	Id.	Gijón	Idem	Idem	18'47
14	Correo	Gijón	Idem	1.ª, 2.ª	23'00
14	Id.	Santander	Idem	Idem	23'16

Tónico-Genitales del Dr. Morales

Célebres píldoras para la completa y segura curación de la debilidad, espermatorrea y esterilidad.

IMPOTENCIA

Cuentan 34 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean. Principales boticas, a 30 reales caja, y se remiten por correo a todas partes

Doctor Morales, calle de... 39
Madrid
En Palencia: N. de Fuentes y L. Escudero.

Vida estomacal

PRODIGIOSO INVENTO

A BASE DE pepsina, pancreatina, nuez de cola nuez vomica quina, cecoina, alcalinos, hierros y una sal de bismuto. Por esta composición ha llegado a ser el Elixir Vida Estomacal del doctor Sacristán, el insustituible específico para curar: pronto y radicalmente todas las enfermedades que tengan su origen en el estómago, intestinos é higado. Jamás serán chasqueados con su uso! Prueben un frasco y se convencerán. Pídase en todas las acreditadas farmacias de España y del extranjero.—Depósito en Valladolid, calle de Santiago, núm. 60; en Madrid, Martín y Compañía, Tetuán 3, y en casa de su autor, en Segovia, Farmacia Modelo. Palencia Dr. Fuentes Farmacia.

CARBONES MINERALES

de Pedro de Cea

A los dueños de fábricas, tejeras, fondas, baños, centros, comunidades, yeseras y demás particulares que quieran aprovechar la ocasión, pueden proveerse de dicho combustible para todo el año, comprando por mayor, pues todos los días se reciben vagones y se cede más barato que en mina.

Ganga positiva

No hay nadie que venda más barato

BALSAMO DONCEL para Veterinaria

El mejor que se conoce para toda clase de heridas, recientes y antiguas, derrames sinoviales, caries, duras clavazones, y rozaduras. En todas las farmacias y en casa del autor

Aguilar de Campoo

Lana

Se vende, para colchones clase superior casa de Gabriel Portela, barrio de Santa número 29.

AMA DE GRÍA

Se necesita una para casa de los padres. Dirigirse a la Droguería de N. de Fuentes Aspurz é Hijo.

JOSÉ PIÑA fabricante de sombreros

Compra maderas de desecho, propias quemar.
14, Zurradores, 14

Se verá libre de los en los pies, el use una sola vez

EL PESUGIRA DONCEL

20 años de éxito seguro
De venta en Palencia, Farmacia del Dr. Fuentes y en casa del autor Leoncio Aguilar de Campoo.